# MÜNCHNER KREIS

Niederschrift zur Mitgliederversammlung am 29.11.1994 (Ergebnisprotokoll)

24.

Am 29.11.1994 fand die 20. Mitgliederversammlung des MÜNCHNER KREISES im Europäischen Patentamt München unter Leitung des Vorstandsvorsitzenden Prof. Dr. Witte statt.

### Tagesordnung:

- 1. Eröffnung
- 2. Bericht des Vorstandes
- 3. Aufnahme neuer Mitglieder
- 4. Neuwahl des Forschungs-Ausschusses
- 5. Zukünftige Aktivitäten
- 6. Verschiedenes

## Zu TOP 1: "Eröffnung"

Die Tagesordnung wurde um 18.40 Uhr eröffnet. Der Versammlungsleiter stellte fest, daß die Mitgliederversammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und damit nach § 9, Abs. 3 der Satzung beschlußfähig ist.

Die Feststellung der Anwesenheit ergab, daß 40 Mitglieder persönlich anwesend bzw. durch Bevollmächtigte vertreten waren.

Die Vollmachten lagen dem Versammlungsleiter vor. Eine Liste der Teilnehmer an der Mitgliederversammlung ist Anlage 1.

Der Vorsitzende teilte mit, daß Dr. H. Baur wegen seines Ausscheidens aus der Siemens AG auch sein Ausscheiden aus dem Vorstand des Münchner Kreises erklärt habe. Er schlug vor, deshalb die Tages-ordnung um den Punkt 3 a "Nachwahl zum Vorstand" zu ergänzen. Durch Zuruf stimmte die Mitgliederversammlung diesem Vorschlag zu.

#### Zu TOP 2: "Bericht des Vorstandes"

Der Vorstandsvorsitzende gab den Bericht des Vorstandes (Anlage 2). Gegen den Bericht wurde auf Nachfrage durch den Versammlungsleiter von der Mitgliederversammlung kein Widerspruch erhoben.

Der Jahresabschluß mit Vermögensaufstellung 1993 wurde den Mitgliedern als Tischvorlage übergeben.

Auf die Nachfrage des Vorsitzenden nach Kritik und Anregungen zum Bericht und zur Arbeit des Vorstandes ergaben sich keine Wortmeldungen.

### Zu TOP 3: "Aufnahme neuer Mitglieder"

Durch Zuruf wurde vereinbart, über die Aufnahme per Blockabstimmung zu entscheiden. Geheime Abstimmung wurde auf Nachfrage des Versammlungsleiters nicht verlangt.

Folgende Herren wurden auf ihren schriftlichen Antrag hin bzw. unter der Bedingung, daß von ihnen noch ein schriftlicher Antrag eingeht, einstimmig in den MÜNCHNER KREIS aufgenommen:

Dr. Burkhardt, INES Media Concepts GmbH Dipl.Ing. Coolen, PTT Research Leidschendam Prof. Dr. Griepentrog, CUBIS AG Dr. Hecker, Loewe Opta GmbH Dr. Jung, Siemens AG Dr. Krämer, VEBA AG Liebich, AT&T Holding GmbH Lücker, Meganet Prof. Dr. Nossek, TU München Prof. Dr. Maaß, DFN-Verein Dr. Middelhoff, Bertelsmann AG Rother, DeTeWe Sindelka, Österreichische Bundespost Prof. Dr. Schrader, Universität München Prof. Dr. Schrape, Prognos AG Dr. Vogel, Thyssen AG van der Wal, PKI AG Wenck, HAGENUK Telecom GmbH

Prof. Kleinau regte an, einen Vertreter des Arbeitskreises Telekommunikation an der Technischen Universität Dresden in den Münchner Kreis aufzunehmen. Der Vorsitzende bat um einen personellen Vorschlag für die nächste Mitgliederversammlung.

#### Zu TOP 3a : "Nachwahl zum Vorstand"

Dr. Ziemer, ZDF

Der Vorsitzende dankte dem als Stellvertretenden Vorsitzenden des Vorstandes ausscheidenden Dr. H. Baur für die geleistete Arbeit. Er wies darauf hin, daß Dr. H. Baur Mitglied des Münchner Kreises bleibe.

Die Mitgliederversammlung wählte in getrennter Abstimmung auf Vorschlag des Versammlungsleiters einstimmig

zum neuen Stellvertretenden Vorsitzenden des Vorstandes

Dr. Jung, Siemens AG

und zum neuen Mitglied des Vorstandes

Dr. Middelhoff, Bertelsmann AG.

## Zu TOP 4: "Neuwahl des Forschungsausschusses"

Prof. Eberspächer teilte mit, daß folgende Mitglieder des jetzigen Forschungsausschusses nicht mehr für den neuen Ausschuß kandidieren:

- Dr. Forner
- Prof. Kaiser
- Krahmer
- Prof. Krank
- Wimmer.

Er dankte den ausscheidenden Herren für die geleistete Arbeit. Die übrigen Mitglieder seien bereit, auch im neuen Forschungsausschuß mitzuarbeiten. Für die ausscheidenden o.a. Mitglieder hätten sich die Herren Dr. Bieber, PKI, Prof. Dr. Glatthaar, IBM, Prof. Dr. Hagenauer, TU München, Johansen, EURESCOM und Prof. Dr. Schrader, Universität München für eine Mitarbeit bereiterklärt.

Durch Zuruf wurde vereinbart, die Wahl des Forschungsausschusses per Blockabstimmung durchzuführen. Geheime Abstimmung wurde auf Nachfrage nicht verlangt.

Die Mitgliederversammlung wählte einstimmig auf Vorschlag des Vorstandes als Mitglieder des Forschungsausschusses die Herren Prof. Dr. Baack, Dr. Bieber, Dr. Brandstetter, Dr. Brandt, Claus, Czaputa, Prof. Dr. Eberspächer, Ewerdwalbesloh, Prof. Dr. Glatthaar, Prof. Dr. Hagenauer, Hoffmann, Johansen, Prof. Dr. Kühn, Prof. Dr. Maslowski, Müller-Römer, Dr. Neumann, Dr. Ohnsorge, Prof. Dr. Picot, Prof. Dr. Reichwald, Prof. Dr. Schrader, Prof. Dr. Siegle, Prof. Dr. Speidel, Dr. Stein, Dr. Vöge, Weber, Dr. Welzenbach und Dr. Ziemer.

Nach § 10, Abs. 5 der Satzung wird der Forschungsausschuß auf zwei Jahre gewählt. Die Amtszeit des gewählten Forschungsausschusses beginnt am 29.11.1994 und endet am 28.11.1996.

Der Versammlungsleiter teilte mit, daß der neue Forschungsausschuß seinen Vorsitzenden und dessen Stellvertreter selbst aus seinem Kreise wählt. Der Vorsitzende und sein Stellvertreter müssen allerdings Mitglieder des Münchner Kreises sein. Der Vorsitzende ist satzungsgemäß Mitglied im Vorstand.

### Zu TOP 5: "Zukünftige Aktivitäten"

Es wurden von den Mitgliedern folgende Anregungen für thematische Schwerpunkte weiterer Veranstaltungen des Münchner Kreises gegeben:

"Electronic Publishing", die neuen technischen Möglichkeiten durch die zunehmende Verbindung von Telekommunikationsnetzen und Personal Computern haben zu einer Orientierungslosigkeit hinsichtlich organisatorischer Maßnahmen und zu erwartender Marktentwicklungen geführt, insbesondere auch zur Entwicklung des Werbemarktes (Afheldt),

- die Entwicklungen für den Entertainment-Bereich durch das "Meganet" (Antal),
- die Auswirkungen eines verstärkten Einsatzes der Telekommunikation in den Verwaltungen für die Verwaltungsstrukturen und die Gesellschaft (Rohloff),
- die technischen Möglichkeiten und die gesellschaftlichen Veränderungen durch Telearbeit bis hin zum "Virtuellen Unternehmen" (Hultzsch).

#### Zu TOP 6: "Verschiedenes"

Dr. F. Baur führte aus, daß die seit nunmehr 20 Jahren ungeänderte Höhe der Unternehmens-Spenden wegen des Geldwertschwundes zu einer Verringerung des finanziellen Spielraums der Vereinigung geführt habe. Dies sei bereits bei der letzten Mitgliederversammlung besprochen worden. Doch habe sich bisher praktisch keine Reaktion der Mitglieder ergeben. Er schlage deshalb einen formellen Beschluß vor, mit dem der Vorstand um eine schriftliche Aktion zur Erhöhung des Spendenaufkommens gebeten werde.

Die Mitgliederversammlung faßte daraufhin einstimmig bei 7 Enthaltungen folgenden Beschluß:

"Der Vorstand wird gebeten, die Mitglieder schriftlich zu bitten, die jährlichen Förderbeiträge zu erhöhen, um den negativen Wirkungen des Kaufkraftschwunds für die Aktivitäten des Münchner Kreises entgegenzuwirken."

Herr Lämmle teilte mit, daß Frau Gufler zum Ende des Jahres aus der Geschäftsstelle des Münchner Kreises ausscheide und ihren Ruhestand antrete. Er dankte Frau Gufler für die geleistete Arbeit. Seit 1.7.1994 ist Frau Schatz-Steinberger in der Geschäftsstelle tätig.

Ein Termin für die nächste Mitgliederversammlung wurde nicht festgelegt.

Der Versammlungsleiter dankte den Teilnehmern und schloß um 19.50 Uhr die Mitgliederversammlung.

München, den 29.11.1994

Anlagen /(2)

Prof. Dr. Witte Versammlungsleiter V. Gehrling Protokollführer